
Niederschrift 
der 15. Sitzung des Ortschaftsrates – öffentlicher Teil – der Ortschaft Domersleben 
am 08. Juni 2016 
AZ: 101505.16.03-015 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:  20:05 Uhr 
 
Anwesende: Herr Szameitpreuß (Vorsitzender und Ortsbürgermeister), 
  Herr Behrendt, Herr Fähse, Herr Hetke, Frau Kramer, Herr Schmidt, 
  Frau Schneider, Frau Wiese 
   
  Frau Nohr, Protokollantin 
 
Abwesend: Herr Kramer 
 
Gäste:  Herr Merbt, Ortschronist 
  1 Bürger 
   
Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil 
01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
 Beschlussfähigkeit 
02. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
03. Genehmigung der Niederschrift vom 20. April 2016 - öffentlicher Teil 
04. Bericht des Ortsbürgermeisters 
05. Einwohnerfragestunde 
06. Auswertung der Friedhofsbegehung und Festlegung der Flächenaufteilung 
07. Beratung und Abstimmung zum Haushaltskonsolidierungskonzept, 

 Drucksache Nr. 51/BM/16 
08.   Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 
Nichtöffentlicher Teil 
09. Genehmigung der Niederschrift vom 20. April 2016 - nichtöffentlicher Teil 
10.  Vorschläge zur Auszeichnung eines Bürgers / einer Bürgerin für die Eintragung  
  in das Ehrenbuch der Stadt Wanzleben – Börde im Jahr 2016 
11.  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
TOP 01 - Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der  

  Einladung und der Beschlussfähigkeit  
 
OBM Szameitpreuß 

- begrüßt die Anwesenden zur Ortschaftsratssitzung. 
- die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 
- die Beschlussfähigkeit ist mit acht Ortschaftsräten gegeben. 

 
TOP 02 - Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
 
Abstimmung über die vorliegende TO:  8 x ja (einstimmig) 
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TOP 03 - Genehmigung der Niederschrift vom 20. April 2016 - öffentlicher Teil 
 
Herr Hetke 

- stellt klar, dass er den Schlüssel für den alten Sportplatz (Lagerplatz) an Herrn 
Kolonko herausgegeben hat, damit dieser dort seinen Koniferen-Schnitt ablegen kann 
und daraufhin ist das Umweltamt erschienen. 

 
Herr Schmidt 

- der Komposthaufen wächst (wird derzeit vom Unkraut verdeckt) und das 
Verkehrsschild am Hemsdorfer Weg wurden weder beseitigt noch frei geschnitten. 

 Verantwortlich: Ordnungsamt 
 
Herr Behrendt 

- die Fläche, auf der das Schild steht, gehört der Separationsgemeinschaft. 
- dass die Verwaltung auf keine Anfrage reagiert oder Aufgaben erfüllt (Schlüssel 

Grundschule, Kita und Kulturhaus für die FF) ist sehr ärgerlich. 
Verantwortlich: Ordnungsamt 

- bezüglich des Komposthaufens hat er eine Vermutung wer dort ablagert, aber er kann 
es nicht beweisen. 
 

Der Ortschaftsrat denkt darüber nach, sich mit den offenen Fragen aus den Protokollen an die 
Presse zu wenden, vielleicht reagiert die Verwaltung dann. 
 
OBM Szameitpreuß 

- sah sich gemeinsam mit Vertretern des Schützenvereins und Herrn Kramer die 
Giebelseite des „Schafstalls“ (Grundstück Götze) an. 

- die Schäden an der Mauer des „kleinen Schafstall“, beseitigen die Schützen im Herbst 
in Eigenregie. 

- bei dem Giebel des „großen Schafstall“, (wo auch Steine herausfallen) muss die 
Verwaltung im Zuge der Gefahrenabwehr tätig werden. 

 Verantwortlich: Bauamt / Ordnungsamt 
 
Abstimmung über das Protokoll:  6 x ja , 0 x nein, 2 x Enthaltung 
 
TOP 04 - Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Szameitpreuß 

- berichtet über die gelungene Veranstaltung zum 120-jährigen Bestehen der Feuerwehr 
Domersleben. Trotz des tragischen Ereignisses am Morgen in Hohendodeleben, war es 
eine sehr gelungene Veranstaltung. Er dankt den Kameraden für die Organisation. 
 

TOP 05 - Einwohnerfragestunde 
 

Herr Merbt, Ortschronist 
- die Andacht in der Kirche mit den „Blue Lake-Musikern“ wird stattfinden, jedoch 

findet Frau Pfarrerin Sparfeldt es sehr störend, wenn dazwischen englisch übersetzt 
wird, daher soll über einen Beamer die Übersetzung laufen.  

 
Bürger Warnecke 

- bemängelt die Rasenmahd vor seinem Grundstück. 
 Verantwortlich: Bauamt 
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TOP 06 - Auswertung der Friedhofsbegehung und Festlegung der Flächenaufteilung 
 
OBM Szameitpreuß 

- bedankt sich für die Beteiligung an der Begehung, an der auch Frau Sigrid Kramer 
teilgenommen hat.  

- nach der Besichtigung einigt man sich auf eine Nutzungsfläche für Gräber auf dem 
Friedhof. Die darum liegende Fläche soll Parkfläche sein. Anlage 1 

- der Ortschaftsrat fordert, dass der Zaun rund um den Friedhof wieder hergerichtet 
wird, da das Wild (vom angrenzenden Acker) die Pflanzen auf den Gräbern zerstört. 
Verantwortlich: Bauamt  

 
Frau Kramer 

- es sollte geprüft werden, ob die Möglichkeit besteht, dass die Jäger dort das Wild 
erlegen dürfen. 

 
Frau Schneider 

- moniert, dass der Abfallcontainer mitten auf dem Hauptweg steht, dieser sollte zur 
Seite gestellt werden. Die Nutzer können dort auch hin laufen. Es macht kein schönes 
Bild, wenn der Container auf dem Weg steht. 

  
OBM Szameitpreuß 

- bittet um Abstimmung, wer dafür ist, dass der Friedhof so aufgeteilt wird, wie auf dem 
Bild (Anlage 1) dargestellt: 8 x ja (einstimmig) 

 
TOP 07 - Beratung und Abstimmung zum Haushaltskonsolidierungskonzept, 

  Drucksache Nr. 51/BM/16 
 
OBM Szameitpreuß 

- sah sich das HKK teilweise an und war von dem Zahlenwerk sehr beeindruckt. 
- spricht die Personalentwicklung (Stundenreduzierung), Anhebung der Kita-Beiträge, 

Pachterhöhungen als Beispiele zur Konsolidierung an.  
 
Frau Kramer 

- fragt, warum im Finanzplan die Straßenbeleuchtung Dr.-J.-R.-Becher-Straße nicht 
enthalten ist. Verantwortlich: Bauamt 

 
Abstimmung und Empfehlung der Drucksache 
Nr. 51/BM/16 an den Stadtrat:  2 x ja, 0 x nein, 6 x Enthaltung 

 
TOP 08 -  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des   

  Ortschaftsrates 
 
Herr Behrendt 

- spricht wiederholt den Sarrelauf auf dem Grundstück Roth an. Die Sarre staut sich 
bereits vor dem Grundstück unter der Brücke an. Wenn große Regenmengen 
niedergehen, steht der gesamte Friedensplatz unter Wasser. Das Bauamt sollte hier 
nochmals das Gespräch mit dem Unterhaltungsverband suchen, der Herrn Roth 
auffordern soll, den alten Sarrelauf wieder herzustellen. 

 
OBM Szameitpreuß 

- das wurde bereits bei der Ortsbegehung angesprochen, an der Frau Dammering und  



4 
 

Herr Küpper teilgenommen haben. 
 
Frau Schneider 

- informiert, dass Frau Sigrid Kramer die Namen der pflegenden Personen der großen 
Grabflächen benennen kann, die sich auf der nun ausgewiesenen Parkfläche befinden, 
wenn die Liegezeiten abgelaufen sind. 

- da historische Gräber erhalten werden sollen, fragt sie, wer sich um Lömbkes Grab 
bemüht. 

- bei der halbanonymen Grabfläche muss Gras gesät werden, die Fläche besteht nur aus 
Unkraut. 

- die Verwaltung muss außerdem die Friedhofssatzung durchsetzen, da Frau Harczynski 
immer noch Dekoelemente auf der halbanonymen Grabfläche abstellt. 
Verantwortlich: Bauamt 
 

Frau Kramer 
- sagt, dass der Weg zum Friedhof gemäht werden muss. 

Verantwortlich: Bauamt 
 
OBM Szameitpreuß 

- die alten Grabstellen sollten erhalten bleiben, solang sie standfest sind. 
- schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet die Gäste. 

 
 
 
 
 
Helge Szameitpreuß     Ina Nohr  
Vorsitzender      Protokollantin 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




